

【令和4年度 第6回町政懇談会】

開催日時 令和4年7月27日（水）午後7時～

開催場所 野中会館

出席者 神田町長、宮澤福祉介護課長、若狭建設課長、上川支所長、鈴木総務課長補佐、長谷川行政係長

参加者数 20人（野中区8人・九島区1人・高清水区2人・長木区1人・小出区4人・東山区2人・芹田区1人・谷沢区1人（うち議員2人））

（青字：その後の対応・回答・調査等）

質問・意見の要旨	回答の要旨
<p>◆新型コロナウイルス感染症の感染した場合、濃厚接触者となった場合の待機しなければならない日数等を教えてほしい。</p> <p>◆野中桜が老木になって、活力がなくなって枯れた幹もあります。根も張りすぎています。土の入替をお願いします。管理経費を上げてほしい。</p> <p>◆森林の活用、活性化を図ることの考えをお聞かせください。</p>	<p>・濃厚接触者の濃厚接触者（家族）は通常の生活でかまいません、濃厚接触者は、いままで7日間の待機をお願いしていましたが、今般、5日に短縮されました。これまでは保健所で濃厚接触者を特定していましたが今はしていません。個別に町や保健所の方から説明させていただきますのでご相談ください。</p> <p>濃厚接触の疑いがあり不安のある人は、抗原検査キットを町から提供しますので連絡をください。誰でもという訳にはいきませんのでお願いします。</p> <p>・天然記念物でもある大事な木です。木が活力あるように管理することを教育委員会へ伝えます。必要な対応をまいります。</p> <p>・町では森林が広い面積を有しているので森林の活用は進めていきたいと考えています。現在、民間の力で山の活性化に向けたプロジェクトを進めていきたいと考えているところです。山を循環させることが大事であると考えております。</p>

◆アイビスゴルフ場跡地に遊歩道や公園を整備し、国指定天然記念物の野中桜の子孫を植え、観光客を呼ぶ計画はどうでしょうか。また、オーナー制にして植樹してもらい、桜の成長を見るために足を運んでもらえます。東京上川会の方たちにオーナーを募ってはどうか。このままでは、野中桜も無くなってしまう可能性があるので、ゴルフ場跡地を桜の山にすることを提案します。

◆阿賀町のくらしネットについて

・現在の会員数、事業のメニューは増えたのか、有償ボランティアですが、お金に関するトラブルとかは、町の方で伺っていますか。

・町はどのような協力をしていますか。

◆野中～東岐～牧野にかけて、健康増進のためにウォーキングしている人が多くいます。県道に遊歩道、道路照明を整備してほしい。

◆東岐区は集落の裏山が地滑り区域になっています。集会所は湿気のため

・野中桜は大事な宝ですので、残しながら各地から多くの方に見に来ていただけるように、地域の皆さんからいただいた意見を活かせるように検討して参ります。オーナー制についても、すばらしいアイデアだと思います。東京上川会や阿賀町ファンクラブなど多くの方の協力をいただき、花によるまちづくり、地域づくりは素晴らしい提言だと思います。

山全体を庭園にしているような方たちと縁を結び、事業をやっていたくよう検討しています。

アイビスゴルフ場は地権者の問題もあるのでここで実施できるかはわかりませんが、花の町として推進することを検討してまいります。

・ボランティア団体が立ち上げた事業となっています。会員数は立ち上げ当初は5名で、現在は18名～30名ぐらいではないかと思います。ボランティアを希望する人があんまりいないので実績があまり上がらないと聞いてまして、トラブル等のお話しは聞いておりません。

・現在は、あまり活動がないため、どの部分にどのぐらいの町の支援が必要か検討に至っていません。今のところは、相談や助言といった支援を行っています。

・クマの出没とか危険な状況もあろうかと思しますので、現地調査し、皆さんから現状をうかがいながら、県に要望など具体的に取り組みます。

・状況を確認した上で対応したいと思しますので、現場を確認し、相談

に2階に上がられない状況にあります。また、1階は24時間換気扇を付けていないといけない状況です。集会所の新築を要望した場合、用地は地区で用意しなければならないのですか。

◆農家の後継者が不足しています。農地を荒らさないようにするには農家と行政とが一体となった施策が必要だと思いましたが、どのように考えますか。

◆町道日光線（高清水の橋から広域農道との交差点まで約150m）の除草をお願いします。（年3回、地区で草刈りしていたが人が少なくなっています。）

◆山間地農業について、上川地区では2つのライスセンターがあります。燃料費、電気料等の高騰もあり経営が厳しい状況ですが、設備は老朽化し更新が必要となっています。コンバインや運搬車両等、機械の購入について補助してほしい。

◆AEDの設置場所の表示について、「この施設にはAEDを設置しています。」というような表示をすることはできないのですか。

させていただきたいと思います。

・農地の保全について、続けていけるようにすることが非常に重要であると思います。後継者不足対策として基盤整備も進めたいと思っています。上川地域でまともさせていただいて、続けるには何が必要であるかを聞かせていただき、必要な部分について支援をしていきたいと考えます。

・他の地区においても林道や町道の除草を協力いただいているところがありますので、できることであれば引き続きお願いしたいと思っております。困難な状況であれば、今後相談させていただきます。

・当初の整備した時の経過や現状を確認したうえ、農業については皆さんが持続できるように支援していくのが行政と思っていますので、他の地域とのバランスも考慮しながら可能な部分は前向きに検討していきたいと思います。

・農業公社も一緒になって頑張ってもらいたいと思っております。実態をお伺いした中で支援を検討してまいります。

・設置している施設については、玄関等にシールが貼っているところもあります。AEDは多くの公共施設に設置しています。閉館していても施錠している場合があります。

◆長木橋から上流の常浪川に土砂、碎石が堆積し、川幅も狭くなっている
ので浚渫の要望を県にさせていただきたいと思います。

◆県道の長木入口から長木橋までの間の防犯灯（6基）の管理は、町で
お願いします。

◆不要果樹の伐採費の補助について、幼木とはどの程度のものですか。

◆有害鳥獣対策、サルの捕獲について、サルを駆除せずに首輪を付けて離
れていることに対し、住民はなぜ駆除しないのかと思っている方もいま
す。住民にわかるように周知が必要と思います。

◆阿賀町暮らしの便利帳を改訂するときは、国指定天然記念物の野中桜を
掲載してもらいたい。

・他地域の河川と同様に、継続して県に要望はしているところです。引
き続き要望して参ります。

・当該区間は、町の管理でないかと思われます。地区にも関係図面を配
布しておりますが、どちらの管理になっているか確認します。

・太さだけでなく高さや場所等、条件によって判断されるものと思
います。当該補助事業は、行政区を対象としているものであり、地域で相
談してまとめて伐採する場合に補助するものなのでお願いします。

・集落ぐるみで理解し、対策することが効果的であると思いますので
町からの説明が必要となれば、説明に伺いたいと思うので連絡をいた
だきたいと思います。

・次の改訂版を出すときは、しっかり対応して参ります。